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ATA 044/12 
                 Aos dezessete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima quarta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos 
Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 
dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. 
Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 043/12, previamente recebida pelos edis, sendo 
aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS 
DO EXECUTIVO: Of. PGM 031/2012- Enviando Projeto de Lei 024/2012; Of. PGM 
025/2012- Enviando Projeto de Lei 025/2012; Of. PGM 032/2012- Enviando Projeto de Lei 
026/2012; Of. PGM 034/2012- Enviando Projeto de Lei 027/2012; Of.191/12- Resposta ao 
Of. Prop. 032/12; Of. 192/12- Resposta ao Of. Prop. 034/12; Of. Prop. 193/12-  Resposta 
ao Of. Prop. 035/12. Não houve correspondências expedidas. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR PAULO FERNANDO PP- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Expôs que a presente sessão era a última da 
Legislatura. Agradeceu aos funcionários da Câmara e vereadores pelo trabalho que 
realizaram durante os quatro anos. Destacou que seu trabalho foi muito produtivo, 
todavia, não se elegeu. Agradeceu pelos oito anos em que esteve lutando com o povo 
pelos projetos que vinham do Executivo, muitas vezes, fazendo emendas, discutindo com 
os vereadores e depois os levando à votação. Agradeceu a todo o povo, a sua mãe que 
tanto o apoiou, aos jurídicos que passaram pela Casa e ao Executivo. Consignou que 
trabalhou incansavelmente trazendo emendas, fazendo indicações e reivindicações das 
pessoas. Agradeceu o cartão de Natal recebido da Câmara. Finalizou seu 
pronunciamento desejando um Feliz Natal e próspero Ano Novo a todos.  Usou a 
tribuna: VEREADOR DERLI PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Agradeceu a Deus pelo tempo em que esteve na Casa, podendo contribuir 
com os vereadores, com a Câmara e com o Município. Agradeceu também à sua família, 
que sempre o acompanhou desde o primeiro dia e a todos que torceram por ele quando 
entrou na Casa. Discorreu que não é fácil assumir uma cadeira para substituir outro 
vereador, como foi o caso dele. Salientou que é um peso muito grande, porém acreditava 
que tinha conseguido assimilar. Explanou que desde o dia em que assumiu sempre tentou 
fazer o melhor pelo Município. Afirmou que tentou fazer o que julgava correto, embora, às 
vezes, alguém discordasse. No entanto, cada pessoa pensa de uma forma. Expôs que se 
considera feliz com as atitudes que tomou dentro da Casa no seu mandato. Sabe que não 
se elegeu, mas o ciclo da política é assim, tem outros que vêm e, com certeza, 
desempenharão muito bem esse papel, uma vez que confia naqueles que foram eleitos. 
Colocou que havia deixado uma pequena mensagem aos vereadores, agradecendo, em 
especial, aos funcionários. Comentou que mesmo não estando na Câmara iria visitar a 
todos porque ficou uma amizade muito boa ressaltando que da vida o que se leva é a 
amizade. Agradeceu àquelas pessoas que confiaram nele por ele ter ficado como 
suplente, frisando que uma eleição em Barão do Triunfo não é fácil, têm bastantes 
candidatos e ficando na posição em que ficou considerava-se feliz. Desejou um Feliz 
Natal, um 2013 repleto de realizações e que Deus abençoasse e protegesse a todos. 
Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO PT- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Agradeceu àqueles que participam dos jogos amistosos do final de 
semana, dia 15 de dezembro. Relatou que tiveram jogo amistoso com a equipe de Adão 
Valter, havendo empate de 4 a 4. Lembrou que o Vereador Renato estava jogando e sabe 



 

ATA 044/12                                                                                                                                            2 

 

Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
                                  ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
 

que foi muito bonito brincar e empatar. No dia 16 de dezembro tiveram jogos do sub-18 e 
sub-15, conseguiram ganhar uma partida por 4 a 2. Colocou que, Infelizmente, o time do 
sub-18 não compareceu, consequentemente, não puderam jogar. Agradeceu àqueles que 
estiveram presentes na inauguração da galeria dos quadros da Câmara de Vereadores, 
quando foi colocado o quadro dos presidentes e legislaturas que faltavam. Lembrou que 
foi ele quem representou a Vereadora Sônia, inaugurando o quadro dela e recebendo a 
lembrança da homenagem. Destacou que é muito importante as pessoas terem o 
conhecimento daquilo que os vereadores fizeram por Barão do Triunfo. Parabenizou a 
todos os presidentes que passaram pela Casa. Declarou que conhece o trabalho da Ex-
Vereadora Sônia que era presidente e sabe que ela fez muito pela Casa. Trabalhou muito 
e foi apresentado todo o trabalho dela, assim como os outros presidentes. Porém, 
trabalhou muito internamente e esqueceu-se de trabalhar na rua e, por este motivo, não 
pôde voltar à Casa. Todavia, espera que um dia ela retorne. Comentou que esteve em 
audiência com a juíza e conseguiram levar as testemunhas para que pudessem fazer 
usucapião da terra para poderem tentar não perder o recurso de R$ 300.000,00 (trezentos 
mil reais) que tem do Deputado Marco Maia. Afirmou que está tudo pronto e espera que a 
Administração não deixe eles perderem esse recurso e os outros que vierem, pois é muito 
importante para o Município. Agradeceu a todos os vereadores que estiveram trabalhando 
em uma Casa completa durante os quatro anos, visto que é uma família como disseram 
os demais vereadores, porém uma família que criaram. Fez várias amizades que nunca 
terminarão, por isso era muito importante estar na Casa até o presente dia. Contudo, 
sempre há alguns problemas, assim como em família. Expôs que veio de uma família com 
15 (quinze) irmãos, sabe como funciona, mas se dá bem com todos eles, assim como 
esperava sair da Casa de bem com todos.  Infelizmente, não é possível estar de acordo 
com todos, são várias pessoas que têm o direito de pensar, discutir e analisar. É preciso 
respeitar as decisões uns dos outros e ganha aquele que puder vencer dentro dos seus 
argumentos. Expressou que se sentia muito feliz em ter passado pela Casa. Agradeceu 
àqueles que trabalharam junto com ele na Comissão da Agricultura criada na Casa. 
Esperava que os próximos vereadores também criassem a referida comissão, para 
poderem se sentir mais atuantes, para poderem defender os interesses do Município e 
dos agricultores. Comentou que saíram devendo alguma coisa, porém contava com o 
apoio da Vereadora que estaria na Casa para incentivar os vereadores a reavivar o 
movimento dos “Homens pelo Fim da Violência Contra as Mulheres”, expondo que 
criaram mas não puderam fazer nenhum ato, justificando que havia muito trabalho e 
também ao fato de as reuniões na Assembleia sempre ocorrerem no mesmo dia da 
sessão da Câmara. Estavam atuantes, criaram, porém não conseguiram realizar o 
trabalho que pretendiam. Agradeceu a todos que votaram nele, que participaram dessa 
eleição, especialmente, àqueles que estavam disputando a eleição pelo seu partido. Não 
conseguiram pôr nenhum vereador, mas isso acontece e estava firme. Estava ali para 
apoiar e ajudar a quem precisasse, poderiam contar com o apoio do partido. Afirmou que 
continuariam com os trabalhos do partido e esperava que na próxima pudessem colocar 
duas ou três cadeiras para o PT na Casa. Expressou que se sentia feliz por ter realizado 
um grande sonho que era ser vereador e estar na Casa por quatro anos. Desejou a todos 
um Feliz Natal e um Ano Novo cheio de realizações. Usou a tribuna: VEREADOR 
BELMIRO PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu o 
trabalho dos vereadores, referindo que sempre teve um bom diálogo com todos. Discorreu 
que no presente dia era a última sessão dos vereadores que estavam deixando as 
cadeiras, tinha certeza que aqueles que iriam sair, o fariam de cabeça erguida, se 
preparando para daqui a quatro anos, para estarem na luta novamente a fim de retornar à 
Casa. Colocou que nas eleições é preciso saber perder e ganhar. Relatou que concorre 
desde que o Município de Barão do Triunfo se emancipou e teve a primeira eleição. 
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Afirmou que ganhou uma vez, por três vezes ficou de suplente, porém nunca virou as 
costas para ninguém. Explanou que sempre foi uma pessoa que trabalhou pelo Município, 
sempre ajudando o povo e continuaria sendo assim. Salientou que perder uma eleição 
não é motivo para desprezar o povo, pois é o voto deste que escolhe quem se elegerá. 
Ponderou que hoje em dia nas eleições em Barão do Triunfo o poder está mandando 
bastante, aquele que tem pouco poder não deve nem se envolver. Declarou que pretende 
concorrer novamente, visto que sabe onde errou e o que tem que corrigir. Desejou boas-
vindas aos novos vereadores, que fizessem um bom uso das cadeiras e que pagassem 
ao menos parte das promessas de campanha, pois se pagassem 10% das promessas 
que foram feitas já estaria bom. Espera que trabalhem pelo povo e Município, não tolerem 
erros do prefeito; uma vez que poderia ocorrer com Barão do Triunfo o que está 
ocorrendo com Mariana Pimentel. Destacou que o referido município sempre administrou 
com a maioria e por este motivo hoje se encontra em péssimas condições. Concluiu 
referindo que o vereador tem que olhar para o povo e para o Município e não somente 
para o prefeito. Usou a tribuna: VEREADOR ILO PMDB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu por estar encerrando mais uma 
legislatura. Declarou que era uma satisfação muito grande estar encerrando o seu 4° 
mandato. Comentou que dentro de poucos dias estaria trabalhando novamente, graças ao 
povo que o elegeu. Estaria novamente defendendo o seu Município, todo o povo 
baronense. Colocou aos vereadores que, durante esses quatro anos de trabalho, teve a 
satisfação de trabalhar com o companheirismo dos vereadores. Mencionou que existiram 
alguns problemas, todavia, isso sempre acontece. Porém, não são coisas graves e se 
consegue superar. Agradeceu a Deus por estar ali novamente, comentando que tiveram a 
tristeza de perder dois vereadores do PMDB: Vereador Abílio e Vereadora Rosa. Expôs 
que os vereadores do partido que permaneceram estariam os representando, o que 
considera uma honra. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE DEM- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu a todos que fizeram parte da 
presente legislatura junto a ele, funcionários, jurídicos. Agradeceu, igualmente, ao 
Vereador Derli e à Câmara pelo cartão de Natal. Expressou que era um simples cartão, 
porém as palavras contidas neste faziam grande diferença. Salientou que o povo de 
Barão do Triunfo estava de parabéns pela atual Câmara de Vereadores, sendo que no 
presente dia era o encerramento da Legislatura. Reportou-se ao comentário do Vereador 
Ilo que havia comentado que tivemos acertos e erros, referindo que todos tiveram 
discussões uns com os outros, mas tudo foi para o bem de Barão do Triunfo. Pois 
discutem no Plenário, mas na rua estão abraçados. Expôs que na Casa permaneceriam 
somente dois vereadores. Esperava que realizassem discussões da mesma forma que a 
presente Legislatura realizou. Expôs que algumas discussões surgem devido ao trabalho, 
porém estas ocorrem para acertar os erros. Todavia, não sairia com nenhum com rancor 
de ninguém. Acredita que todos sairiam tranquilos pelo bom trabalho que fizeram. 
Comentou que um dos últimos trabalhos que fez foi a homenagem póstuma aos 
vereadores e ao Ex-Prefeito Airton, sendo que a última não ocorreu, mas foi aprovada por 
todos os vereadores. Pediu ao próximo prefeito que fizesse essa homenagem, posto que 
o Senhor Airton foi o primeiro prefeito e prestou seu trabalho por Barão do Triunfo e julga 
que seria uma homenagem justa. Usou a tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO PP- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou que estava no último 
dia de trabalho na Casa. Explanou que trabalhou em harmonia por quatro anos com os 
vereadores. Afirmou que teve poucas discussões, sendo algumas devido aos trabalhos, 
contudo, não houve discussão particular com nenhum vereador. Esperava que a nova 
vereança mantivesse o mesmo sistema, pois com união a Casa será mais forte. 
Agradeceu ao Executivo, referindo que não teve muitos pedidos formais, visto que os 
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fazia diretamente. Expôs que como o Executivo era do seu partido, considerava melhor 
procurá-lo diretamente e fazer os seus pedidos, expondo que quase todos que fez foram 
atendidos. Expressou que trabalhou com emendas, também conseguiu alguns recursos e 
já tem alguns que foram investidos, como o aumento do posto de saúde. Lembrou que 
havia outra emenda que, brevemente, se concretizaria, que é de mais uma obra na praça 
de R$ 195.000,00 (cento e noventa e cinco mil reais) sendo que desde 2009 está 
batalhando por esse recurso. Deixou mais emendas encaminhadas, como calçamento de 
rua para 2013. Afirmou que, mesmo estando fora da Câmara, não desistiria. Comunicaria-
se com os deputados para os quais trabalhou nas eleições, sempre tentando conseguir 
mais recursos para o Município. Expôs que foi a primeira vez que concorreu, era novo na 
política. Relatou que não tinha experiência alguma, nem tinha ligação com políticos, mas 
devido a lhe convidarem para participar, resolveu concorrer. Referiu que foi bem votado, 
fez 185 (cento e oitenta e cinco) votos nessa legislatura. Deixou seus agradecimentos a 
todas as pessoas que os apoiaram. Lembrou que concorreu nesse pleito, porém não 
conseguiu eleger-se, mas ficou de suplente, fazendo 148 (cento e quarenta e oito) votos. 
Comentou que sua campanha pequena, separou apenas um mês para fazer campanha, e 
fez mais ou menos por 22 (vinte e dois) dias. Entretanto, o Município é muito extenso e 
não teve tempo de percorrê-lo todo. Expôs que acabou por fazer mais ou menos metade 
das visitas que pretendia. Colocou que daqui a quatro anos talvez esteja concorrendo 
novamente. Declarou que não iria se ausentar do Município nem da Câmara, pretendia 
visitá-los e, como sempre, estaria no Município diariamente. Deixou um Feliz Natal e um 
próspero Ano Novo a todos os baronenses. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR PTB- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou que a presente 
sessão era a última do ano. Comentou que era um momento para refletir sobre as coisas 
que aconteceram. Expôs que nada nesse mundo é perfeito, julga que é melhor ficar para 
cada ser humano analisar a si próprio e tentar tirar dele o que há de melhor. Lembrou que 
houve acontecimentos que o feriram, como o próprio sentimento. Afirmou que não se 
abalou e não se abala, felizmente, não se sentia tão pequeno assim. Acredita que teve de 
prova agora disso no dia 7 de outubro, referindo que fez uma campanha digna, humilde e 
por ser o encerramento dessa primeira legislatura tinha por obrigação dever de agradecer 
às pessoas que confiaram nele.  Expressou saber que é um vereador limitado, sabe que 
tem um gênio difícil. Todavia, na hora de decidir pelo seu Município, está sempre voltado 
a este. Justificou-se perante as pessoas que lhe assistiam, como sua família, que estava 
distante, porém sempre lhe dando todo apoio, aos seus familiares, aos muitos amigos que 
tem, que são amigos leais, que, muitas vezes, os despreza por um compromisso maior 
que é o Município. Colocou que fazia tais afirmações não somente por ter feito um 
juramento, mas pela sua filosofia política e a maneira de pensar ser assim. Expôs que, 
por conta disso, às vezes, está deixando a família com um problema grave que precisaria 
do seu auxílio para resolver e confia que esta resolverá sozinha e vai em busca sempre 
melhor para o seu Município. Comentou que quanto mais leve estiver o espírito, melhor 
será, em um ano que queria fechar com a proteção de Deus, com o apoio divino, porque 
sem ele não iria a lugar algum. Desejava que todos os lugares do Município, do Estado, 
do País e do Mundo recebessem a graça divina e que as pessoas procurassem estar 
mais próximas de Deus para que pudessem estar mais ausentes dos erros. Salientou que 
não existe ser humano perfeito. Expôs que acabaram de deixar para trás uma eleição que 
o povo decidiu pensando em ser para o melhor. Entretanto, diante de tantos problemas 
que existem, não poderiam alimentar ser correspondidos totalmente. Haveria falhas, 
assim como qualquer outro que tivesse ganhado estaria sujeito a cometer erros. 
Agradeceu pelo cartão que o Vereador Derli lhe deixou, pois isso era um gesto de que as 
coisas pessoais valiam muito mais do que o envolvimento político e isso era para testar 
um ao outro. Referiu que teve a oportunidade e o prazer de reconhecer a pessoa que o 
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Vereador Derli é, demonstrando isso em sua estada durante o período eleitoral. Frisou 
que o referido vereador e sua família estiveram ausentes dos seus adversários e isso é 
um gesto de grandeza. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votados 
e aprovados por unanimidade: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 085/12- Solicita ao Executivo 
Municipal que seja providenciado patrolamento na Estrada da Produção, no trecho de 
Morrinhos. JUSTIFICATIVA: Nesta estrada passam muitos caminhões de lenha, também 
veículos que se direcionam à barragem. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 018/12- Solicita ao 
Executivo Municipal que informe à Casa Legislativa se foram feitos os projetos solicitados 
na INDICAÇÃO 012/11 e INDICAÇÃO 013/12, ambas aprovadas em sessão ordinária do 
dia 22 de outubro de 2011. Foram também votados e aprovados por unanimidade: 
URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 0021/2012 e PROJETO DE LEI 0021/2012- Dispõe 
sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2013, com EMENDA 
001/12, URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 024/12 e PROJETO DE LEI 024/12- Dispõe 
sobre a Lei de Orçamento Anual (LOA), com EMENDA 001/12. URGÊNCIA AO 
PROJETO DE LEI 025/12 e PROJETO DE LEI 025/12- Autoriza o Poder Executivo a 
firmar convênio com o Conselho Comunitário Pró-Segurança Pública de Barão do Triunfo 
(CONSEPRO), para custear as despesas com aluguel de prédios para instalação da 
Polícia Civil, Grupamento de Polícia Militar (GPM) e Conselho Tutelar do Município, como 
também concede auxílio moradia, e dá outras providências. Foram ainda votadas e 
aprovadas por unanimidade: DIÁRIA DO PRESIDENTE IVAN DE IDA A POA, IGAM, DIA 
04 DE DEZEMBRO DE 2012. OBJETIVO: ENTREGAR PROJETO DE LEI N° 021/12, 
QUE DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS, PARA OBTENÇÃO DE 
PARECER TÉCNICO. DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR DE IDA A POA, ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA, GABINETE DO DEPUTADO MARCELO MORAIS, DIA 06 DE 
DEZEMBRO DE 2012. OBJETIVO: TRATAR DE ASSUNTO DE INTERESSE 
MUNICIPAL. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou seus agradecimentos a sua família que 
muito o apoiou nesses quatro anos, a seus nove irmãos, seus sobrinhos, colocando que é 
querido por toda a família, se dá bem com todos e pretende cada vez fortalecer mais essa 
amizade, o que considera muito importante. Agradeceu ao Vereador Derli pelo cartão, 
referindo a ele e a todos que dentro da Câmara deixou uma grande amizade, mas deseja 
fora dali ter cada vez mais fortalecimento desta e não podem perder o convívio. Frisou 
que não devem se isolar, mas se procurar e manter essa grande amizade que há hoje. 
Agradeceu o cartão recebido da Câmara contendo bonitas palavras e gostaria também de 
saber retribuí-las, porém não tem esse dom, contudo, igualmente, desejaria felicidades. 
VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Desejou a 
todos um fim de ano repleto de felicidades e que 2013 fosse melhor que 2012 para todos. 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou 
que nesta época as pessoas já se encontram com espírito festivo, com espírito mais leve 
se a pessoa é bem intencionada. Salientou que a amizade de família vale mais do que 
qualquer coisa. A amizade é uma companheira do crédito, de credibilidade que caminha 
paralelamente. Ponderou que nesses pontos é preciso se inspirar, se preparar, 
independente da condição de uma grande festa, mas que esteja preparado para o dia em 
que se comemora o nascimento de Cristo. É preciso estar voltado para o cerimonial, 
muitas vezes, nem tanto pela comida que se come, mas pela importância do dia que 
espera que não seja um dia comercial, mas sim um dia bastante sentimental. Deixou suas 
desculpas por aquilo que não pôde corresponder em todos os anos, os anseios da 
comunidade, dos adversários de partido. Entretanto, queria dizer que é um ser humano, 
estando sujeito a qualquer tipo de falha. Pediu desculpas se, porventura, tivesse cometido 
falhas. Desejou a todos um bom Natal, um ano cheio de perspectivas e realizações, que 
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comemorassem esta data junto à família, que é o alicerce de tudo, porque a pessoa sem 
a família está impossibilitada de chegar ao lugar desejado. VEREADOR ILO, Líder do 
PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou seus 
agradecimentos aos funcionários da Casa, em primeiro lugar a Solange, com quem 
trabalha há 16 anos. Agradeceu pela paciência dos funcionários, pois estão sempre 
prontos para quando os vereadores chegam e precisam de algo, cada qual está mais 
pronto para servir. Deixou seus agradecimentos a todos, também suas desculpas se 
acaso não tivesse conseguido superar ou colaborar de uma forma ou de outra, por motivo 
político ou de trabalho da Câmara ou do Município. Reportou-se ao comentário do 
Vereador Jorge, que expôs que o momento é passageiro, porém saindo da Câmara a 
amizade continuaria. Deixou as suas desculpas a alguns vereadores se não pode 
contribuir com aquilo que era necessário. Comentou que ele e o Vereador Osmar, 
continuariam na Casa, se colocando à disposição dos vereadores e demais pessoas. 
Desejou a todos os vereadores um Feliz Natal e um próspero Ano Novo. Agradeceu em 
especial a sua família que está sempre do seu lado e lhe ajuda. Agradeceu o cartão 
recebido do Vereador Derli e da Câmara de Vereadores. VEREADOR ÁLVARO, Líder do 
PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Em nome do seu partido agradeceu a todos 
os partidos dentro do Município, às amizades construídas desde que começou na política. 
Lembrou que um dia uma pessoa lhe abordou e disse que ele poderia ser vereador, na 
época tinha a 4° série, não sabia nem ler, contudo, essa pessoa estava certa. Concorreu 
a três eleições, mas conseguiu, elegeu-se e passou os quatro anos muito feliz por poder 
estar na Casa. Explanou que tiveram bastantes problemas na Casa, perderam dois 
grandes vereadores, tiveram tristeza e pela primeira vez sentiram muito, até por ser a 
primeiras vez que isso ocorreu com vereadores em exercício. Entretanto, vieram outros 
vereadores que estavam ali e hoje estavam trabalhando. Agradeceu em nome do seu 
partido a todas as pessoas com quem trabalhou em todo o seu tempo de política. 
Agradeceu a todos os candidatos do PT que concorreram, em especial, a Fábio e 
Rogério, que concorreram a Vereador e, em especial ainda, a Tanise e Daniel que 
disputaram uma eleição, que foram para rua e semearam algumas sementes que geraram 
com quase 500 (quinhentas) sementes dentro do Município. Declarou que a Casa é uma 
Casa de discussão, de resolver alguns problemas e gostaria também de falar poucas 
palavras porque seu tempo é curto. Reportou-se ao seu comentário da sessão anterior 
que falou sobre o descontentamento com o Sindicato dos Trabalhadores Rurais. 
Ressaltou que era não contra o Presidente Atual Omero, mas sim contra o regimento 
interno, o estatuto do sindicato, que não dá possibilidade nenhuma de disputar uma 
eleição com outra chapa para ganhar uma eleição. Lembrou que disputou quando o 
Senhor Adão era presidente, o sindicato deixou só passar o nome das pessoas que 
poderiam votar 5 dias antes da eleição, isso é injusto. Deveria ser ao menos três meses 
para as pessoas saberem. Eram 2.400 (dois mil e quatrocentos) sócios e havia 600 
(seiscentos) em dia e era dificílimo conseguir o nome dos sócios aptos, para visitar 600 
pessoas em 5 dias. Expôs que era um repúdio contra o estatuto e regimento interno do 
sindicato. Destacou que se ele fosse presidente e tivesse entrado, faria uma eleição 
aberta para todos, porque a democracia e o povo de Barão do Triunfo merecem essa 
democracia dentro do próprio sindicato, frisando que não tinha nada contra o presidente 
ou funcionários, pois sempre lhe atenderam bem, mas sim contra o sindicato ou estatuto. 
Recordou que via seu pai e sua mãe brigarem e perguntava a sua mãe se ela estava 
brigando, mas muito poucas vezes os viu brigarem, porque eles paravam a discussão, e 
sua mãe lhe dizia que estavam discutindo razões. Deixou dito aos vereadores que 
trabalhassem, pois daqui a quatro anos o PT estaria na rua lutando pela cadeira que 
estava deixando. Desejou uma boa luta e um bom trabalho nestes quatro anos. Usou o 
espaço: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Lembrou que no 
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dia seguinte seria a diplomação dos vereadores eleitos, na Câmara Municipal. Haveria, no 
plenário da Câmara, reunião preparatória entre os vereadores eleitos, às 17 horas, em 
obediência ao art. 7° do Regimento Interno. Conforme o art. 12° do Regimento Interno da 
Câmara estaria de recesso a partir de 23 de dezembro até o dia 1° de fevereiro. Saudou o 
novo presidente do PMDB Estadual, Deputado Edson Brum, que no sábado concorreu 
com o Deputado Alceu Moreira em uma disputa acirrada ganhando por uma diferença de 
três votos, elegendo-se Presidente do PMDB para o próximo mandato o Deputado Edson 
Brum. Espera que este consiga fazer um grande trabalho à frente do partido. Agradeceu a 
Deus, como todos que creem fazem e devem, por tudo e por ter concluído a sua missão 
política, a sua família, aos amigos, especialmente ao povo, às pessoas que o colocaram 
na Casa como vereador, que lhe permitiram realizar o sonho de ser um político, um 
vereador, com as limitações e qualidades, mas com a vontade sempre de trabalhar pelo 
bem comum. Estava ali por meio do voto dos eleitores e também do partido que autoriza o 
seu filiado a concorrer. Agradeceu aos funcionários da Casa, também aos vereadores, 
que foi falado que é uma Casa que se manteve viva às demandas do Município, todos 
com as suas qualidades, mas também com as suas demandas, com as discussões, com 
as suas divergências, o que faz parte da democracia. Declarou que se tivesse que 
escolher, mesmo que adversários e parceiros, continuaria sempre com os vereadores 
atuais, mesmo sabendo que por alguma pessoa pudesse não ser considerado um bom 
colega. Entretanto, acreditava que ele não conseguiria de forma alguma agradar a todos e 
julga também que não é tanto este o objetivo das pessoas, pois sabem que isso é 
impossível. Desejou ao Executivo Municipal e ao Prefeito Odone um bom encerramento 
de mandato, referindo que a Casa Legislativa deixaria em torno de R$ 140.000,00 (cento 
e quarenta mil reais) de recursos disponíveis para o Executivo, para que esse pudesse 
utilizar, já que não disponibilizou nos pedidos que os vereadores fizeram o que tinham o 
direito. Não obstante, conseguiriam sobreviver com os recursos. Também graças ao 
esforço da administração da Câmara, da tesouraria por parte de Solange que é para o 
gestor uma segurança muito grande e uma garantia de um presidente da Câmara sem 
apontes pelo Tribunal de Contas, por conta disso, deixou seu agradecimento especial à 
Solange. Expôs que quem assume essa situação de ordenador de despesas, lê e assina, 
mas logicamente sabe que quem faz todas as previsões, as autorizações e os cálculos é 
ela. Crê que todos que forem assumir e aqueles que já passaram pela Casa têm a mesma 
confiança que ele tem, assim como nos demais, pois essa sim é uma área muito delicada, 
sobretudo, porque as exigências cada vez aumentam mais. Destacou que hoje ser político 
não é tão simples como muitas vezes parece em uma campanha: as responsabilidades 
são grandes para quem é gestor, especialmente, para o Prefeito Odone, que teve as 
dificuldades todas dos oito anos de mandato. Colocou que uma grande maioria sabe o 
quanto foi difícil mesmo com todo o seu carisma. Sabe que as dificuldades que ele 
enfrentou diante dos atritos e das questões, principalmente legais, são questões que se 
tem que observar ao máximo. Desejou aos funcionários da Prefeitura todo sucesso, aos 
que estão e aos que saíram, e ao Doutor Fabrício, que tem a sua admiração, embora 
tenham tido embates durante esses quatro anos. Agradeceu ao Doutor Zonato que 
prestou seu trabalho à Casa. Desculpou-se dos erros que, porventura, tivesse cometido 
ou se acaso houvesse decepcionado alguém como vereador ou como pessoa, pois era 
um momento para refletir, se tornar mais leve com a chegada do final do ano. Sabe que 
cumpriu um papel de quatro anos à frente de um trabalho que, por vezes, esperava fazer 
mais, mas não é assim. Deixou aos que chegariam esse pensamento realista, o trabalho 
não é fácil, porque às vezes, se imagina muitas coisas e estas não acontecem. Enfatizou 
que não é que tenha se frustrado, mas se entra com uma ideia, vai se trabalhando e 
reconstruindo a linha de trabalho. Desejou um Feliz Natal a todos, um Ano Novo de 
realizações, especialmente, à família daqueles nobres vereadores que partiram, que 
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estiveram nesse mandato com eles. Refletiu que foi um mandato que tiveram perdas de 
pessoas que trabalharam bastante pelo Município, também ao 1° Prefeito Municipal 
Airton, à Vereadora Rosa e ao Vereador Abílio. Desejou às famílias dessas pessoas muita 
esperança e fé em Deus para poder assimilar uma perda que todos ainda sentiam. Neste 
instante leu o cartão de felicitações de Natal e Ano Novo recebido da Câmara. Após foi 
apresentada no telão uma mensagem em homenagem aos vereadores. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a última sessão da presente Legislatura. 
 

Sala de Sessões, 17 de dezembro de 2012. 
 

 
IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 

Presidente                                          1º Secretário
 


